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Protokoll der Mitgliederversammlung Club Cesky Fousek- 

Böhmisch Rauhbart e.V. 
 

Datum: 19.03.2023 
 

Beginn: 11:15 Uhr 
 

Tagungsort: Landgasthaus Rhönblick, 36093 Künzell-Wissels,  
    Rochusstraße 1 

 
Tagesordnungspunkt: 

 
1. Begrüßung 

 
Der erste Vorsitzende Fred Frey eröffnet die Versammlung und begrüßt 20 

Mitglieder. 
 

2. Feststellung der fristgerechten Einladung und Beschlussfähigkeit 
 
Herr Frey stellt gem. § 10.3 unserer Satzung die ordnungsgemäße und 

fristgerechte Einladung vom 09.02.2023 per Mail, per Post und über die  
Homepage fest. 

Es gibt keine Einwände. Die Beschlussfähkigkeit ist gegeben. 
 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten MV 2022 
 
Das Protokoll von 2022 lag allen Mitgliedern schriftlich vor und wird 

einstimmig genehmigt. 
 

4. Bericht des Hauptzuchtwartes 
 
Nicholas Schülein begrüßt alle Anwesenden und berichtet aus dem 

Zuchtgeschehen 2022. 
Es gab insgesamt 6 Deckakte, bei denen leider zwei Hündinnen leer 
blieben. In den 4 Würfen fielen insgesamt 26 Welpen, davon 11 Rüden 

und 15 Hündinnen. 
 

Es waren 3 A-Würfe und ein B-Wurf (im Zwinger von Herrn Schülein). 
 
In 2023 wird der erste Wurf erwartet. Im Zwinger „vom Wilden Falk“ ist 

die Hündin gedeckt und die Trächtigkeit bestätigt. Die Welpen werden im 
April fallen. 

 
Die Lage am Welpenmarkt ist insgesamt immer noch sehr angespannt, die 
Corona-Jahre 2019 und 2020 haben den Rhythmus nachhaltig verändert. 

So hatten zwei unserer Züchter einige Welpen deutlich länger als bis zur 
achten Woche zu Hause. Diese Situation betrifft nicht nur den Cesky 

Fousek, sondern alle Rassen. Beispielsweise auch die starken Verbände 
von Deutsch Drahthaar und Deutscher Jagsterrier. 
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Das Thema erbliche, genetische Veränderungen hat unsere Rasse im 

letzten Jahr auch etwas gestreift. 
Wir hatten in zwei Würfen Probleme mit dem Scherengebiss. Bei zwei 

Hunden zeigten sich Rückbisse. Außerdem gab es einen Befund mit 
endokriner Pankreatitis. Dieser Hund wurde medikamentös eingestellt und 
scheint sich jetzt wieder ordentlich zu entwickeln. 

Bei den Röntgenergebnissen waren die Auswertungen wieder erfreulich 
gut. Es gab nahezu nur HD-frei Ergebnisse (A/B) und nur einen HD-C 

Befund. 
Einige Hunde wurden auf OCD und ED untersucht. Alle Befunde waren in 
Ordnung. 

Insgesamt haben wir eine sehr gesunde Rasse. 
Damit dieses so bleibt, sollte jeder Züchter ehrlich sein und Fehler oder 

Mängel offen kommunizieren. 
Nur so kann hier entsprechend nachgegangen und züchterisch eingegriffen 
werden. 

Es muss jedoch jedem klar sein, dass man nie alles erfassen kann, selbst 
bei Genetikern gibt es noch Unbekannte. 

 
Im Bereich der Zucht-/ Leistungsprüfungen und Leistungsabzeichen 

wurden erfreulich viele, in Deutschland gezüchtete Böhmisch Rauhbart 
vorgestellt. 
 

Es wird noch einmal betont, wie wichtig es für die Rasse ist, möglichst 
viele Hunde zu den Prüfungen zu führen, unabhängig von Zuchtambitionen 

der Halter. Zum Einen, um die Rasse bekannter zu machen aber vor allem, 
um das Leistungsprofil unserer Zucht besser und genauer beurteilen zu 
können. Unabhängig davon, ob der Hund überwiegend als Familienhund 

gehalten wird oder nahezu jeden Tag im Einsatz ist. 
 

Es wurden in 2022 insgesamt 24 Cesky Fousek bei den Zuchtprüfungen 
VJP und HZP vorgestellt. 
Davon kamen 15 Hunde aus deutschen, 5 Hunde aus tschechischen und 3 

Hunde aus niederländischen Zwingern. 
 

Insgesamt waren fast alle Hunde in den Anlagefächern im 
Wertungsbereich „sehr gut“. Lediglich in der Bewertung der Ausarbeitung 
der Hasenspur gab es leichte Abzüge. Dieses ist zum Teil auf die gute 

Führigkeit zurückzuführen und auch darauf, dass die Hunde bereits im 
Gehorsam sehr durchgearbeitet waren. Das Wesen wurde durchweg als 

ruhig und ausgeglichen beurteilt. Diese ist durchaus für uns entscheidend 
und beschreibend. Gleichmäßig verteiltes jagdlich und sozial brauchbares 
Erbgut. 

 
Zur VGP wurden insgesamt 4 Hunde geführt, von denen 2 Hunde den 

zweiten Preis und 2 Hunde den dritten Preis erreichen konnten. 
Das Führen auf einer VGP ist immer eine Leistung, der Hund muss an zwei 
Tagen hintereinander alle Fächer bewältigen. 

 
Ein Hund konnte die Verbandsschweißprüfung im zweiten Preis bestehen. 

 
Bei den den Leistungsabzeichen gab es im vergangenen Jahr: 
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1 x Verlorenbringer (Vbr) 

 
3x Bringtreueprüfung (Btr) 

 
2x Härtenachweis (HN) 
 

6x Lautjagernachweis (LN) 
 

Wenn ein Hund die Bedingungen für eines der Leistungsabzeichen des 
JGHV erfüllt, soll dieses durch den Halter auch beantragt werden. 
Entsprechende Antragsformulare sind über den Vorstand des Club Cesky 

Fousek erhältlich. 
 

Wichtig für die Beantragung ist, sich die anwesenden Verbandsrichter und 
Zeugen für die erbrachte Leistung zu merken. 
 

5. Bericht der Schatzmeisterin / Mitgliederbewegung 
 

Heide Negenborn trägt das Zahlenwerk für 2022 vor. 
 

Bankguthaben   31.12.2022   6.635,86 € 
Barkassenbestand  31.12.2022      209,51 € 
 

Die Kassenprüfung für das Jahr 2022 erfolgte durch die Kassenprüfer 
Ramona Wehe und Heiner Heitzhausen. 

 
Zur Mitgliederbewegung berichtet Heide Negenborn von 8 Austritten und 
19 neuen Mitgliedern. 

Die Namen der Neumitglieder werden vorgelesen, die Mitglieder sind somit 
offiziell aufgenommen. 

Insgesamt hat der Club Cesky Fousek zur Zeit 183 Mitglieder. 
 

6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 

 
Heiner Heitzhausen bescheinigt eine ordentliche Kassenführung. 

Alle Belege waren vorhanden und alle Beträge waren korrekt verbucht. 
 
Heiner Heitzhausen beantragt die Entlastung des geschäftsführenden 

Vorstands. 
 

Die Entlastung erfolgt einstimmig. 
 
Es ist ein neuer Kassenprüfer zu wählen, Heiner Heitzhausen verbleibt 

turnusgemäß noch ein Jahr im Amt. 
Als einziger Vorschlag wird Franziska Eger benannt. 

Franziska Eger wird einstimmig gewählt. 
 

7. Aussprache über die vorliegenden Anträge 

 
Es liegen keine Anträge vor. 

 
Fred Frey bedankt sich bei allen Anwesenden. 

Es stehen mit dem nächsten Tagesordnungspunkt die Neuwahlen an. 
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Fred Frey tritt nicht wieder an und zieht sich aus der Vorstandarbeit 

zurück. 
 

Als Wahlleiter wird Heiner Heitzhausen vorgeschlagen, er übernimmt diese 
Aufgabe. 

8. Vorstandswahlen 

 
8.1 Wahl des Vorsitzenden 

 
Simon Föcking wird für das Amt vorgeschlagen 
 

Simon Föcking stellt sich kurz vor. 
 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Bei der geheimen Wahl wird Simon Föcking einstimmig gewählt. 

 
Simon Föcking bedankt sich sehr für das Vertrauen. Er betont, dass 

er in große Fusstapfen tritt und wünscht eine enge Zusammenarbeit 
des Vorstands. 

 
 
Heiner Heitzhausen gibt die Leitung der weiteren Wahl an Simon 

Föcking ab. 
 

8.2 Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden 
 

Markus Weber stellt sich erneut zur Wahl. 

 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

 
Bei der geheimen Wahl wird Markus Weber einstimmig gewählt. 
 

Markus Weber bedankt sich ebenfalls für seine Wiederwahl. 
 

Einen besonderen Dank richtet Markus Weber noch einmal an Fred 
Frey.  
Er betont, dass Fred Frey einen überwiegenden Anteil an dem 

jetzigen Stand des Club Cesky Fousek trägt. 
 

 
8.3 Wahl des Hauptzuchtwarts und Zuchtrichterobmann 

 

Nicholas Schülein stellt sich erneut zur Wahl. 
 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Nicholas Schürlein wird bei der offenen Abstimmung einstimmig 

gewählt. 
 

8.4 Wahl des Zuchtbuchführers 
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Ramona Wehe hat das Amt aufgegeben, Nicholas Schürlein hat den 

Posten kommissarisch ausgeübt. 
 

Johannes Klümper wird für das Amt vorgeschlagen. 
 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

 
Johannes Klümper wird in der offenen Abstimmung einstimmig 

gewählt. 
 

8.5 Wahl des Schatzmeisters / Schatzmeisterin 

 
Heide Negenborn stellt sich erneut zur Wahl. 

 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 

Heide Negenborn wird in der offenen Abstimmung einstimmig 
gewählt. 

 
8.6 Wahl des Schriftführers / Führerin 

 
Yvonne Ehlert wird für das Amt vorgeschlagen. 
 

Yvonne Ehlert stellt sich kurz vor. 
 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Yvonne Ehlert wird in der offenen Stimmabgabe einstimmig 

gewählt. 
 

8.7 Bestellung des Obmanns für Öffentlichkeitsarbeit / Messe- 

aktivitäten 

 

Reiner Krüger wird durch den Vorstand bestellt. 

Simon Föcking und Markus Weber heben die Arbeit von Reiner 

Krüger hervor. 

Reiner Krüger berichtet von dem Erfolg der Messen im letzten Jahr. 

Es gab insgesamt einen gewaltigen Zuspruch. Viele Deutsch-

Drahthaar Besitzer wollen die Rasse wecheln. 

 

8.8 Bestellung des Obmanns für neue Medien / Webmaster 

 

Johannes Klümper wird durch den Vorstand bestellt. 

 

Um entsprechendes Material zu haben, ruft Johannes Klümper die 

Mitglieder auf, Berichte zu Jagderlebnissen oder ähnlichem und 

Fotos bei ihm einzureichen. 

 

8.9 Bestellung des Obmanns für das Prüfungs- und Verbandwesen 
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Markus Weber berichtet, dass leider niemand für diese Position 

gefunden werden konnte. 

Er wird das Aufgabengebiet weiter kommissarisch betreuen, bittet 

jedoch um Unterstützung und Mithilfe. 

Sei es bei der Organisation oder auch bei der Beschaffung 

geeigneter Prüfungsreviere. 

Sollte jemand hier Interesse oder Möglichkeiten haben, kann er sich 

gerne mit Markus Weber in Verbindung setzten. 

Weiter wird berichtet, dass der Club Cesky Fousek am 22.04.2023 

in Rheine eine VJP ausrichtet, die bis auf einen Platz bereits voll 

besetzt ist. 

Für den letzten verbleibenden Platz melden zwei unserer Mitglieder 

auf der Versammlung Interesse für ihren Hund an. 

 

 

8.10 Bestellung von Beisitzern für die Zuchtkommission 

 

Nicholas Schürlein erläutert, dass Beisitzer erfahrene Züchter sein 

sollen. 

Das ist bei so einem jungen Club nicht einfach, da viele Züchter 

bisher nur einen Wurf aufgezogen haben. 

Nicholas Schürlein schlägt vor, dass er in Frage kommende Züchter 

anspricht und diese dann im Nachgang vom Vorstand bestellt 

werden. 

 

Die Beisitzer sollen die Arbeit des Zuchtwartes „überwachen“ und 

zusammen mit der Zuchtkommission über Auslegungen oder 

Ausnahmeregelungen (z.B. bei Zuchtversuchen / Testverpaarungen) 

beraten. 

 

9. Aussprache über Durchführungsbestimmungen zur Zuchtordnung 

 

Nicholas Schürlein erläutert, dass gesonderte Durchführungs- 

bestimmungen zur Zuchtordnung nicht notwendig sind. 

Die bestehende Zuchtordnung regelt alles sehr gut und es wird, wie schon 

im vorigen Tagespunkt berichtet, zusätzlich eine Zuchtkommission gebildet 

werden. 

 
  10.  Aussprache über Gebührenänderungen 

 
 Durch die Messeauftritte sind für den Verein recht hohe Kosten verursacht  
 worden. 

 Von dem bewerben der Rasse profitieren unsere Züchter auf direktem  
 Weg. 

 Ein Teil der Erlöse aus dem Verkauf von Welpen soll über moderat 
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 angehobene Gebühren für Ahnentafeln / Wurfabnahme / Zwingergebühr 

an den Club zurückfließen. 
Die neue Gebührenordnung wird vorgestellt und wird auf der Homepage 

veröffentlicht. 
 
  11.  Verschiedenes 

 
 Um den Termin für die nächste Mitgliederversammlung frühzeitiger  

 bekanntgeben zu können, stellt Heide Negenborn zur Diskussion, die 
 Versammlung terminlich mit den JGHV-Verbandstagen zusammenzu- 
 legen. 

 Fred Frey erläutert eine gewisse Problematik zu dieser Zusammenlegung. 
 Da die Verbandstage des JGHV Samstags ab 18.00 Uhr beginnen und 

 Sonntag ganztägig stattfinden, bliebe für die Mitgliedsversammlung wenig 
 Variationsspielraum. Deshalb ist die Zusammenlegung wenig praktikabel. 
 

 Nicholas Schürlein weist auf die Weltmeisterschaft des Club Cesky Fousek  
 In Tschechien hin. Die Prüfung findet am 14. und 15. September 2024 

 statt. Am Vortag der Prüfung, am 13. September 2024, wird noch eine 
 Zuchtschau veranstaltet. 

 Nicholas Schürlein erklärt kurz den Ablauf der Prüfung und regt eine 
 Teilnahme an.  
 

 Zu einer Zuchtschau unseres Clubs berichtet Nicholas Schürlein, dass diese 
 organisatorisch und finanziell nicht so einfach durchzuführen ist. 

 
 Zum Clubjubiläum im nächsten Jahr wird im Frühjahr wieder eine  
 Zuchtschau ausgerichtet. 

 
  12.  Beendigung der Mitgliederversammlung 

 
 Simion Föcking bedankt sich noch einmal bei allen Teilnehmern und 
 schließt die Versammlung um 13.00 Uhr. 

 
 

 Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
 Hambühren, 25.03.2023 

 
 

 
 Simon Föcking, 1. Vorsitzender   Yvonne Ehlert, Schriftführerin 


